

令和5年1月 定例教育委員会議録

1 日 時 令和5年1月26日(木) 午後1時30分～

2 定例教育委員会

開催場所 会議室301

3 出席委員の氏名

教 育 長	小 林 靖 直	教育長職務代理者	中 野 信 男
委 員	秦 久美子	委 員	斎 藤 純 郎
委 員	小 林 恵 子		

4 欠席委員の指名

委 員 上 田 佳 澄

5 説明のため出席した職員

教 育 次 長	太 田 和 行	主 幹	鈴 木 華 奈 子
学校教育課長	岡 部 清 美	子育て支援課長	白 井 健 次
社会教育課長	廣 田 友 幸	主任指導主事	小 池 純 一

6 本委員会書記

学校教育課 菅 原 巧 他 1名

7 傍聴人

1 人

8 会議に付議した事件

会議録の承認

諸報告

- (1) 行事報告及び行事予定
- (2) 教育長報告
- (3) 寄附報告

専決処分の報告について

報告第1号 共催・後援の教育長専決報告について

議 案

議案第 1 号 燕市学校運営協議会規則の一部改正について  
その他

(1) 令和4年度燕市学校給食喫食量調査について

9 閉 会

会議録

別紙のとおり

1 開会宣言 午後 1 時 30 分～

2 会議録の承認

全員異議なく、令和 4 年 12 月定例教育委員会議録は承認された。

3 諸報告

(1) 行事報告及び行事予定

〈各課長が報告〉

○委員（斎藤 純郎）

「令和 4 年度学校教育・研修成果等報告会」について、当方は燕東小学校の児童の皆さんのが地域と連携した特色ある取組についてわかりやすく発表してくれた。出席した方からは、読解力育成の取組による学力向上の目標値についての質問があった。読解力育成の取組によって直ちに燕市全体の学力が向上するわけではないと思うが、保護者や市民の皆さんから期待されているということだと思うので、今後も引き続き読解力育成に取り組んでいただきたい。また、教育長の開会のあいさつと市長の講評にもあったが、燕市教育委員会では様々な事業を実施しているので、保護者の皆さんや地域の皆さんにご理解いただけるよう今後も P R に努めていただきたい。

(2) 教育長報告

〈小林教育長が以下のとおり報告〉

① はじめに

- 本年もどうぞよろしくお願ひいたします。
- 癸卯(みずのと う)。これまでの努力が花開き実り始める年。子どもたち、子どもたちの成長にかかるすべてのみなさんにとって、健康で、実り多い一年であることを願っています。

② 小中学校、3 学期スタート

- 健やかで有意義な一年であることを願うこと、子どもたち、そして、教職員の姿のゴールイメージを明確にし、50 日ほどの授業日を今年度のまとめ及び次年度へのステップ期間として位置づけていただきたいことを校長会で話しました。

③ 12、1 月（12 月第 4 週～1 月第 3 週）の行事から

- (1) 明るい社会づくり運動中越協議会総会及び講演会（文化会館）【12 月 24 日（土）】

○ 総会でご挨拶申し上げました。講演会は、「拉致の真相と解決の道」と題して、新潟産業大学の蓮池薫先生よりご講演いただきました。重大な人権侵害問題の解決に向け、そして、一人一人の人権が真に尊重される明るい社会の実現に向け何ができるか、何をすべきか、あらためて自分自身を問い直す機会になりました。

(2) まちあそび学会 2022（中央公民館、文化会館）【12月26日（月）】

○ 「まちあそび」を通して学びを得るイベント、まちあそび学会に参加しました。「ピシャッカラバトル」や「コスプレ撮影」など、高校生が「やってみたいけど、普段なかなかできないこと」を実現させた体験ブースを楽しみました。トークセッションでは、高校生の素晴らしいコメントに注目が集まっていました。

(3) 燕市スポーツ協会 優秀競技者等表彰式（文化会館）【1月15日（日）】

○ 令和4年の県レベルの大会で1位以上の競技者、指導者の表彰式に出席しました。制限・制約のある環境のもとでの練習・活動を経て、県大会や全国大会で優秀な成績を収められた受賞者のみなさんに敬意と祝意を表します。100名を超える受賞者に、あらためて燕市の競技スポーツの高いレベルを感じました。

④ 結びに

- 基本的な感染防止対策を徹底し、引き続き感染症の拡大防止に努めていきます。
- 受験生には、持てる力を存分に出し切れるよう心からエールを送りたい。

(3) 寄附報告

1件の寄附について

〈No. 1について白井子育て支援課長が説明〉

4 専決処分の報告について

報告第1号 専決処分の報告について

1件の後援申請について

〈No. 1について廣田社会教育課長が説明〉

5 議案

議案第1号 燕市学校運営協議会規則の一部改正について

〈岡部学校教育課長が説明〉

○委員（斎藤 純郎）

第6条の「対象学校の職員の任用に関する意見の申出」について、どのような意見が出ることが想定されるか。

○学校教育課長（岡部 清美）

第6条第1項に「教育上の課題を踏まえた任用に関する事項」とある。「この学校にはこのような課題があるから、それに対応できる職員を増やすと良いのではないか」というような意見を述べる場である。教員個人に対する意見を述べることはできない。

審議の結果、全員異議なく議案第1号は原案通り議決された。

## 6 その他

### （1）令和4年度燕市学校給食喫食量調査について

○委員（中野 信男）

調査内の表現として「盛り切り」とはどういうものか。また、喫食率を上げるためにどうすべきと考えるか。

○学校教育課長（岡部 清美）

食缶に入っている分をすべて盛り、食缶の中身を空にすることである。

多くの学級ではそれができているが、できていない学級もあるので、盛り切りを実施するよう指導を続ける。

○委員（小林 恵子）

「各学校における喫食率一覧」の表を見ると、小池中学校の喫食率が他より低いが、要因は何か。

○学校教育課長（岡部 清美）

詳細な理由については把握できていない。要因として、盛り切りができていない学級があるのではないかと推測している。

○委員（小林 恵子）

学級によって喫食量に差があるときは、喫食量が少ない学級に人間関係のトラブルなど、何らかの原因がある場合もあるので、注視していただきたい。

○学校教育課長（岡部 清美）

いただいた意見を参考にしながら、学校と連携していく。

○委員（秦 久美子）

喫食率の計算において欠席者の分は除いて算出しているのか。

○学校教育課長（岡部 清美）

欠席者の分は除いている。

7 閉会

午後2時00分

6

燕市教育委員会会議規則（平成18年燕市教育委員会規則第2号）第17条第2項の規定により会議録に署名する。

令和5年2月21日

教育長 小林清直

教育委員 中野信男

教育委員 秦久美子

教育委員 斎藤純郎

教育委員 小林恵子

会議録作成職員 志賀覚子